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上踢后卫的汪琳琳为国家队进球之前，在今年的中国足球女超联

赛上，新进入上海农商女足一线队的前锋尹丽红已经崭露头角，

一度连场进球，在射手榜上占据了一席之地。而她，出生于2005年。

论起年龄来，尹丽红比队内的赵丽娜、李佳悦、刘洁茹等

队员要小了一轮都不止。尽管在 2021 年于陕西举行的全运会上

帮助上海 U18 女足夺得冠军，可全运会 U18 比赛，毕竟还只是

“青年军”间的赛事。在加入一线队准备参加女超联赛的过程中，

尹丽红最大的感受是成年队与青年队训练强度的不同，还有就

是技战术要求更严，压力更大。但她对媒体表示：“来到一线

队后，我觉得大姐姐们对我都很好。和青年队相比，我学到了

更多技能，姐姐们和教练的指导让我在短时间内提高了很多。”

“每次‘小朋友’上来，到一线队，我们总能看到她们的

飞速进步。有的‘小朋友’一上来就能在比赛中为球队做出贡献，

当然也有的或许会紧张，没有尽快达到最佳发挥。我觉得不能

因为她们一两场比赛踢得不好，或者在关键比赛上发挥不足，

就不再给她们机会。”针对记者的提问，赵丽娜如此说。当时，

2022 女超联赛还没有开始，赵丽娜的话，仿若是一种预言。哪

怕是发挥出色的尹丽红，在女超联赛对阵河南女足的比赛中迎

来首秀之后，也连说自己“一半是紧张，一半是激动”。

相对青年队级别的比赛来，女超联赛的关注度略高。赵丽

娜认为，中国女足未来想要再取得好成绩，办好女超联赛不可

少。而其中，多给年轻队员上场机会相当重要。“有了上场时

间的积累，特别是水平较高的女超联赛的比赛时间的积累，球

员的水平才能加速提升。”赵丽娜说。当然，无论男足职业联

赛，还是女足联赛，如果能回到疫情之前主客场制、现场有球

“在球场上能和自己的亲姐妹并肩作战，是一件无比安

心且幸福的事情吧。本期嘉宾汪琳琳、汪思倩。妹

妹在姐姐的影响下开始接触足球，现在还成了姐姐的‘头号迷

妹’。在刚刚结束的东亚杯比赛中，琳琳以一粒关键进球扳平

比分，崭露头角。一起来了解姐妹花勇闯绿茵场的欢乐故事吧。”

这是 7 月 25 日赵丽娜所发一条微博视频的文字介绍。视频中，

赵丽娜对性格迥异的亲姐妹、女足姑娘汪琳琳和汪思倩进行了

一番访谈，迅速登上网络热搜。

在7月23日举行的东亚杯中国女足对阵韩国女足的比赛中，

“00 后”汪琳琳下半场的一粒进球，帮助球队 1-1 战平对手。

此前，中国女足以 2-0 战胜中国台北女足；此后，又 0-0 战平

东道主日本队。在水庆霞指导的率领下，女足姑娘以不败战绩

最终获得亚军，追平了参加东亚杯的最好成绩，也是在今年亚

洲杯夺冠后取得的又一个好成绩。

与年初亚洲杯时不同，在中国女足出征东亚杯的名单中，并

没有出现赵丽娜的名字。在外界看来，有人说这是“情理之中”，

也有人说是“意料之外”。其实，早在今年3月9日，《新民周刊》

对赵丽娜进行独家专访的时候，记者就已经得到一个答案——未

来，无论赵丽娜进或者不进国家队，甚至是否仍以职业球员的身

份接触足球，对她来说，足球，永远是她的梦想之寄，人生的一

部分。但足球又不是她的全部。人生，有更多精彩等着她去开掘。

自打从小接触这一“世界第一运动”，足球伴随着赵丽娜

的儿童时代、少年时代，及至入选上海女足，后来又入选中国

女足。2016 年里约奥运会，当时中国女足时隔 8 年重返奥运赛

场，赵丽娜成为 1 号门将，帮助球队进入八强。里约归来，赵

丽娜在上海展览中心接受记者采访时曾言，盼望下一次大赛，

中国女足有全方位的提升。然而，此后的比赛，并不一帆风顺。

但无论是否自己亲身投入比赛，如今自称“老将”的赵丽娜，

对足球的热爱不曾改变，更是由衷希望为女足事业再做新贡献，

希望中国女足整体上再创佳绩。

说“小朋友”

坐在外滩SOHO上海农商银行总部休息室里，听“90后”

赵丽娜自称“老将”娓娓道来，总感觉有点儿不那么真实似的——

她多年轻啊，怎么就自称“老将”了？不过，无论在国家队层面，

还是上海农商女足层面，已经开始有“00后”崭露头角。在场

赵丽娜接受《新民周刊》专访。摄影 /吴轶君




